



Brèves de juillet 2022 DG56

Le mot du Délégué départemental

C'est pour notre association la période de grand calme en termes d'activités entre mi-juillet et la fin août. Elle voit nombre d'entre nous largement tournés vers enfants et petits-enfants. Alors bon été à toutes et tous ! Profitez-en bien tout en veillant à vous protéger de la COVID, toujours présente et de la canicule qui depuis début juillet frappe notre beau département.

1^{er} juillet ; journée festive et mémorielle des jeunes ayant participé aux concours du SF et de ONAC VG

Le matin, au Palais des Arts de Vannes, les 350 élèves des treize classes participantes ont pu assister au très beau spectacle de la compagnie "Sans Léopard", « Le cabaret du poilu » :



chansons légères d'avant-guerre, d'amour, chants de guerre, d'espoir, chansons de tranchée nostalgiques, de lassitude ou revendicatrices, « swing » d'espoir ou de soulagement, joie de la victoire.



Toutes les phases de la guerre ont donc été évoquées en chansons, toutes de l'époque. Le spectacle servi par une belle mise en scène a été particulièrement apprécié et applaudi par un jeune public réactif et enthousiaste tout comme par les adultes invités.

Suivait la projection de la superbe vidéo de Yannick Le Gallic sur le Soldat Inconnu introduite par quelques mots de Bénédicte Ferrand arrière-petite-fille de Francis Simon, initiateur de la tombe du Soldat inconnu.



La remise des prix aux cinq premières classes a été animée par Anne Geslin, de l'ONAC, et par le général François Loeuillet, Délégué général L'école Saint Mélec de Plumelec, a obtenu le troisième prix. Saint-Joseph de Plescop termine seconde. Sainte-Anne de Pluvigner remporte le premier prix. et s'est vu remettre une réduction du drapeau du Souvenir français qui sera à l'honneur lors de la cérémonie de l'après-midi. Toutes les classes qui ont participé méritent les félicitations



Brèves de juillet 2022 DG56

Après la prestation musicale, la vidéo et la remise des prix au Palais des Arts et des Congrès de Vannes tous les participants se retrouvaient au Mémorial des Bretons Morts pour la France à Sainte Anne d'Auray..



Après un « pique-nique » dans les jardins la cérémonie d'hommage pouvait commencer. Placée sous la présidence de monsieur Arnaud GUIGNER, directeur de cabinet du Préfet du Morbihan, de madame Muriel JOURDA et monsieur Jacques LE NAY sénateurs du Morbihan, des maires de Sainte Anne et de Pluvigner, de la directrice des services de l'ONAC. Le général (2s) François LOEUILLET, délégué général du Souvenir Français départemental, mettant en valeur les lauréats chargés de lire des lettres de soldats des deux guerres mondiales.



Après les adresses du délégué général et du directeur de cabinet, les autorités déposèrent les gerbes traditionnelles. Une vibrante Marseillaise « a capela », reprise par l'assistance, clôtura cette belle cérémonie.



Avant la dislocation les autorités allèrent à la rencontre des enfants et des accompagnateurs puis saluèrent les porte-drapeaux.



5 juillet à Vannes : Pluie de récompenses pour de nombreux membres actifs du comité du pays de Vannes lors d'une réception amicale et très conviviale : diplômes d'honneur et médailles. La médaille de vermeil avec bélière dorée du S.F. a été remise par notre DG à Jacques Pierre, ancien président du comité puis longtemps délégué de commune à Ploeren..





Brèves de juillet 2022 DG56

13 juillet à Penthièvre : Hommage aux résistants martyrs du Fort de Penthièvre

Malgré une chaleur accablante, de très nombreux drapeaux et une forte présence du SF (comités Baie de Quiberon / Ria d'Étel, Pays de Lorient et Pays de Vannes, St-Jean Brevelay et Auray-Pluvigner, ainsi que des membres de la DG) pour cet émouvant hommage aux résistants victimes de la barbarie nazie à la veille de la Libération de la Bretagne.



Parmi les porte-drapeaux, de nombreux jeunes, parmi eux, Iwan Jamier, récente recrue de 17 ans de Plumergat dont c'était la première et impeccable prestation.



14 juillet. Il serait vain de présenter toutes les commémorations dans les communes du département. Citons à titre d'exemple le 14 juillet sur les communes de :

Pluvigner :

Les pompiers mais aussi la jeunesse ont été mis à l'honneur. En effet, les enfants membres du Conseil municipal des jeunes étaient aux côtés

des élus et ont accompagné les autorités pour les dépôts de gerbes. En fin de cérémonie, le jeune Laouen THOMAS, âgé de 18 ans, a reçu des mains de Mme Diane HINGRAY, maire de la commune, son diplôme d'honneur de porte-drapeau pour 3 ans de services.:

. Lucie POTEL, 20 ans et forte de ses 5 ans de service a coaché Anaëlle LE VASSEUR, 11 ans, qui faisait ses débuts avec le drapeau que sa classe de l'école Ste-Anne de Bieuzy-Lanvaux a gagné en remportant le 1^{er} prix départemental du concours scolaire du SF. Bel exemple d'engagement citoyen de cette jeunesse, et le SF est heureux de transmettre ainsi le devoir de mémoire aux jeunes générations. La relève prend forme.



A **Vannes**, prise d'armes départementale où le SF était bien représenté avec deux drapeaux et une délégation importante du comité de Vannes Sous les armes, la musique du génie, un détachement de gendarmes, un autre du 3^{ème} Rima puis le peloton motocycliste et les pompiers. Par ailleurs, un important groupe de jeunes volontaires du SNU chantèrent La Marseillaise a capella. Des décorations ont été remises avant le défilé final clôturant la cérémonie qui se déroulait comme à l'accoutumée sur l'esplanade du port mais qui souffrait cette année de la quasi-absence du Régiment et de son drapeau, retenus au défilé sur les Champs Élysées.



Brèves de juillet 2022 DG56



17 juillet : Journée nationale à la mémoire des victimes des crimes racistes et antisémites et d'hommage aux « justes » de France

Une forte délégation de la DG et du comité de Vannes, au plateau de la Garenne à Vannes, était présente lors de cette cérémonie de mémoire et d'hommage aux « justes », présidée par le Directeur de cabinet de la préfecture, en présence des élus locaux (sénatrice, députée, représentants de la municipalité, du département et du conseil régional).

Belle participation de drapeaux et de public pour une cérémonie souvent délaissée par le passé, avancée cette année à 09h30 pour éviter la chaleur excessive.



Plumelec

Joseph Jego, figure de la résistance des Landes de Lanvaux, à l'origine de la création du comité de St Jean-Brévelay dont il fut premier vice-président est décédé à l'âge de cent ans et inhumé le 21 juillet à Plumelec. Fin 2021, Jo Dreano, président du comité de St Jean Brévelay lui remettait la médaille de vermeil du SF.



25 juillet à Ste Anne d'Auray



Lors du Grand Pardon de Ste Anne un hommage aux morts de toutes les guerres a été rendu : procession aux flambeaux le long du mur du Souvenir suivie du fleurissement du cénotaphe par Mgr Habert, évêque de Lisieux, qui présidait la cérémonie. Drapeaux de l'UNACITA et du S.F. encadraient le monument, alors que de nombreux enfants agitaient les petits drapeaux du S.F.